



# Les réalités sociales directement en classe

On reproche parfois au système scolaire d'être trop axé sur la théorie et déconnecté de la réalité. L'organisation à but non lucratif YES (Young Enterprise Switzerland) prouve le contraire: elle propose aux écoles cinq programmes orientés vers la pratique pour soutenir l'éducation à l'économie et la formation de l'opinion.

**Q**ui paie la police, pourquoi paie-t-on des impôts? Le programme «Notre commune» répond à ces questions complexes de manière ludique, facilitant ainsi la compréhension des enfants à l'école primaire. Il leur permet de découvrir les différentes tâches et responsabilités d'une commune à travers des jeux et des exercices interactifs. Un·e bénévole du monde professionnel dispense le programme en cinq leçons adaptables au niveau de la classe et impliquant très peu de contraintes pour l'enseignant·e.

«On a pu apprendre et faire plein de choses. On s'est beaucoup amusé! J'ai découvert énormément de choses, par exemple sur la commune, les impôts et l'argent.» Michelle, élève d'école primaire.

Au secondaire I, le programme «L'économie en pratique» aborde des thèmes auxquels les élèves seront bientôt confronté·es au quotidien. Composé de trois modules, il peut être adapté aux besoins de chaque classe. Le module «Premières notions d'économie» transmet aux élèves les fondements de l'économie. Le module «Savoir gérer son argent» apprend notamment à établir un budget personnel, à gérer ses premiers salaires et à éviter le surendettement.

Finalement, comme l'entrée dans le monde du travail est une étape véritablement cruciale, des bénévoles du module «Processus de candidature» aident les jeunes lors de leurs premiers pas dans la vie active, les coachent pour les entretiens d'embauche ou les aident à rédiger leurs CV et lettres de motivation.

En tant qu'intervenant·es externes, les bénévoles attisent la curiosité des élèves et captent à tous les coups leur attention. Elles et ils permettent aux élèves de se présenter à leurs futurs entretiens avec plus d'expérience et de confiance, quel que soit leur parcours de vie ou leur profil. «Le fait d'entendre un·e bénévole parler de ses expériences a beaucoup plus de poids que la théorie scolaire. Dans une période difficile pour des élèves en fin de scolarité, ce module a amené un vrai souffle d'optimisme.» Gundula Rumpel, enseignante au secondaire I.



Revue Educateur  
1920 Martigny 1  
027/ 723 58 80  
<https://www.le-ser.ch/>

Medienart: Print  
Medientyp: Fachpresse  
Auflage: 7'000  
Erscheinungsweise: monatlich

Seite: 26  
Fläche: 46'579 mm<sup>2</sup>

Auftrag: 3016338  
Themen-Nr.: 376.001

Referenz: 87903413  
Ausschnitt Seite: 2/2

## YES propose également deux programmes au secondaire II

«La jeunesse débat» et le «Company Programme». La jeunesse débat entraîne les élèves à poser un regard critique et à argumenter sur des débats de société, à filtrer l'information et à s'exprimer en public. Les élèves ont la possibilité de participer à des rencontres de débat inter-écoles sous la forme d'un concours national dont le point d'orgue est la finale au Palais fédéral à Berne. Le Company Programme donne aux élèves des gymnases et écoles professionnelles l'opportunité unique de créer leur propre entreprise durant une année scolaire et de participer à un concours de startup au niveau national et international. Le programme offre surtout un réseau à vie qui a déjà changé l'existence de centaines de jeunes!

*Le programme «Pintolino» est également conçu pour le degré primaire: les enfants mobilisent et approfondissent toute sorte de connaissances disciplinaires et capacités transversales pour conceptualiser, fabriquer et vendre leur propre produit de A à Z! Veuillez vous-même en scannant le code QR.*

